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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１２回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ７月５日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第２４回東センターまつりについて 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 市民講座「東北が生んだ文学を読む」結果報告 

⑶ 成人学校「たのしい俳句」結果報告 

⑷ 成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」結果報告 

⑸ 市民講座「野川を歩くⅡ」実施要項 

⑹ 男女共同参画講座「知って得する年金あれこれ」チラシ 

⑺ 成人学校「むかしみちを歩く」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕藤委員 

司  会  蒸し暑い梅雤の季節ですが、皆さん体調は如何でしょうか。 

では７月の定例会を始めます。最初に報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第２４回東センターまつりについて 

長堀主査  ６月は公民館運営審議会が開催されなかったので報告もありません。一 

昨日になりますが第２４回東センターまつりが無事終了しました。３日間 

事故もなく、各イベントいずれも大盛況、模擬店も大賑わい、全体として 

昨年以上の盛り上がりだったと思います。公民館主催イベントの津軽三味 

線公演も超満員となり、多くの皆さんに生演奏をお楽しみいただきまし 

た。今回は東日本大震災に対する義援金に取り組み、７９４９８円を寄付 

しました。本日午後、反省会を行います。 

浅賀委員  コーヒー販売を担当しましたが、２日間楽しかったです。 

中島委員  堆肥の無料配布をやりましたが、あっという間になくなりました。生ご 

みを処理して堆肥を作っていることを知らない人が多く、チラシを付けて 

呼びかけました。 

竹野委員  参加者はどれぐらいになったのですか？ 

長堀主査  ３日間で概算延べ１２００人ぐらいです。個々のイベントによっては少 

ないところもありましたが、津軽三味線公演に約１００人が参加され、そ 

の部分が昨年より多くなりました。 

山田委員  コーヒー販売は１日目もやればよかったと思いました。展示の設営のた 

め多数の人が来ていたので勿体なかったです。 

長堀主査  展示の参加団体は昨年より２団体多かったです。また各団体の展示作品 

自体が多くなりました。その結果、展示会場は満杯の状態で、いくつか参 

加を呼び掛けている団体が来年参加するとなると会場がますます狭くな 

ります。各団体に一層のご協力を呼びかける必要があります。 

中島委員  企画実行委員の写真展示（活動の紹介）は皆さんよく見ていました。こ 

れもやって良かったと思います。 

椎野委員  この写真展示は普段でもやれればと思います。講座のようすを紹介する 

     ことにより、次の講座の宣伝にもなります。 

長堀主査  掲示板に企画実行委員のコーナーをつくり、時々貼り替えるようにした 

らどうでしょうか。 

山田委員  今回の写真を見た人から「いい講座をやっている」と褒められました。 

杉山非常勤 模擬店の参加はほぼ例年並みでしたが、今回は東日本大震災への義援金 

に取り組まれた団体が多く、どの模擬店も大盛況でした。 

松下主査  邦楽発表会は皆さん良くまとまっていて順調に進行することが出来ま 

した。詩吟の団体が急きょキャンセルしたため早めの終了となりました 

が、皆さん楽しく参加され、大いに盛り上がっていました。 

 またアンケートには７３人から回答が寄せられ、貴重なご意見をいただ 

きました。やはり津軽三味線公演に感動したという方が多かったです。 

司  会  本当に楽しいおまつりでした。では次、審議事項をお願いします。 
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２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 男女共同参画講座「知って得する年金あれこれ」 

杉山非常勤 全６回の内容が決まりました。今回は年金を取り上げ、そば打ちと性の 

問題を１回ずつ実施します。そば打ちの回は日曜日に実施し、保育なし、 

家族で参加できるようにします。募集は市報９／１号です。 

司  会  担当企画実行委員は、藤委員、竹野委員です。 

杉山非常勤 １０／１６（日）のそば打ちの際は、担当に係わりなく、なるべくたく 

さんの方にお手伝いをお願いします。 

 講座タイトルや各回の内容について、講師と最終調整する予定です。そ 

の結果によりタイトルが変わることもありますので、御了承ください。 

② 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ６／１０野外研修「文化財センター」には３８人参加。館内の常設展示 

やビデオ鑑賞ののち、浴恩館公園内を散策しました。６／２４声楽教室に 

は３８人参加。懐かしい歌をみんなで歌い、楽しいひとときでした。今週 

の７／８野外研修「富岡製糸場」には２７人参加予定です。 

中島委員  学芸員の多田さんが詳しく説明してくれて分かりやすかったです。公園 

内の文化財の説明もあり、良かったと思います。 

竹野委員  浴恩館公園内を解説付きで散策できたことは良かったと思います。 

③ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ６／１６「写真で振り返る小金井」には３５人参加。生涯学習課文化財 

係の伊藤さんが講師で、懐かしい写真を見ながら解説していただき、好評 

でした。７／７野外研修「荒川ロックゲート」には３４人参加予定です。 

山田委員  小金井の古い写真の解説は「画像でたどる小金井歴史散策」の内容と似 

ていましたが、そちらの講師の多田さんの方が映像が詳しく、話も分かり 

やすかったです。でもたくさんの古い写真が紹介され、「懐かしい」等の 

声も聞かれ、皆さん満足されていました。 

④ 市民講座「東北が生んだ文学を読む」 

長堀主査  全日程を終了。参加者総数６３人でした。男性２３人、女性は４０人で 

した。町別では東町、本町、中町で３分の２以上を占めました。年代別で 

は６０歳以上が圧倒的だったものの、５０代以下が８人いたので土曜日開 

催の意味は多少あったかと思います。毎回５０人以上の出席、全回出席者 

が３５人、出席率８５％超という数字はこの講座の充実ぶりを物語ってい 

ます。参加者の感想からも満足度の高さがうかがえます。 

竹野委員  池田先生の講義は期待どおりでした。 

椎野委員  男性が２３人も参加したのは珍しいと言えると思います。 

中島委員  ２回目以降、机の配置を１台ずつ離して置くようにしたのは良かったと 

思います。準備や片付けが大変でしたが、大勢の人に参加してもらって良 

かったと思います。 

山田委員  資料が豊富で、それを読みながら説明していただいたので、とても分か 

りやすかったです。先生の話し方もメリハリがあり聞きやすかったです。 

長堀主査  来年もぜひ本格的な文学の講座を企画したいと思い、池田先生にそれと 

なく話しました。先生からは「４回はきつい。２回ぐらいなら」と言われ 

ました。４回講座として、２回は別の講師でという意味だと思いますが、 

いずれにしても来年度の話になります。 
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⑤ 市民講座「野川を歩くⅡ」 

長堀主査  実施要項をご覧ください。昨年に続き第二弾の企画ですが、昨年と異な 

る点は、第１回に講義を入れたこと、昨年省略した深大寺を入れたこと、 

途中寄り道して「旧野川・原始野川」のコースを加えたこと、などです。 

また源流の見学を日程の都合で最終回にしました。１２月の寒い時期を避 

ける狙いです。これらは講師の意向でもあります。 

司  会  担当は、浅賀委員、中島委員、山田委員、以上よろしくお願いします。 

長堀主査  講師の意向で第１回はより多くの皆さんに参加していただけるよう、募 

集方法を別途掲載します。市報、チラシ、月刊こうみんかん等、表現を工 

夫しました。２回目以降に参加する方は第１回参加を必修とします。 

中島委員  いろいろ苦労されたようですが、第１回の講義を聞いた方が２回目以降 

にも参加したいと言われた場合困りますね。応募者多数の場合、第１回の 

時点では抽選が終わっているので、後からでは断るしかないですね。 

長堀主査  ２回目以降がメインの企画なので、１回目のみ申込まれた方は２回目以 

降には参加しない意向と判断できると思います。または２回目以降に申込 

まれて落選された方とか、いずれにしても第１回の時点で申込まれても参 

加はできませんので、お断りするしかありません。 

中島委員  源流の回（日立中央研究所の見学）は別として、多摩川との合流点を最 

後に持ってきたのは良かったと思います。源流を見ることにもこだわった 

企画です。いずれも公民館としての本講座のこだわりを実現できたことは

良かったと思います。 

⑥ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  ６／１１は２０人、６／２５は１７人の参加。４回終了して参加者も固 

定してきました。４回目から歳出に入り、内容的にも難しくなってきます。 

軌道に乗ってきたところなので、なるべく休まないようにと先生からも話 

されました。２回目からテープ録音をとっています。３人ほど休んだ方に 

貸出し、感謝されています。 

浅賀委員  私もテープをお借りしました。欠席した回の内容が聞けてとても助かり 

ました。 

松下主査  録音テープは参加者が欠席の場合の補助教材として使用する以外の目 

的には使いません。また講座終了後は消去します。 

中島委員  参加者の皆さんはとても熱心に取り組んでいます。 

⑦ 成人学校「ひがし子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 東センターまつりの囲碁コーナーに取り組みました。いろいろ工夫した 

資料を用意したり模造紙に書いて貼り出したりしてとても熱心でしたが、 

参加者は昨年より若干少なかったようです。毎週の囲碁教室の方は、新年 

度からの参加者の出席率がよくないようで、少し心配です。長い目で見て 

いきたいと思います。 

司  会  昨年からの参加者が新参加者に教えているという様子だそうです。いい 

広がりだと思います。継続することが大切なので、頑張ってほしいです。 

長堀主査  毎週土曜日の午前、東分館で囲碁教室をやっているということが広く周 

知されるようになればいいと思います。 

⑧ 成人学校「たのしい俳句」 

杉山非常勤 全日程が終了しました。講師にもめぐまれ、清里や野川での吟行など皆 

さんには楽しんでいただけたと思います。今回は本当に企画実行委員の皆 
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さんとも一体化を感じ、私自身楽しく担当出来ました。とても思い出に残 

る講座で、皆さんには本当に感謝しています。 

司  会  特に吟行がよかったと思います。野川での皆さんとのひとときなど、思 

い出に残る講座でした。 

竹野委員  自主グループ「俳句松の会」の方にも大勢入りました。松の会でも野川 

吟行をやりたいと思いました。今回は講師が良かったです。普通ならとて 

も呼べないような素晴らしい講師に恵まれ、本当に幸運でした。 

山田委員  講師自身も「皆さんにお世話になりました」と感謝していました。 

⑨ 成人学校「画像でたどる小金井歴史散策」 

長堀主査  全日程が終了しました。参加者総数は４５人、全回出席者は２４人、出 

席率は約８２％、毎回３０人以上の出席者という参加状況で、大変充実し 

た講座でした。講師の映像技術は素晴らしいものがあり、映像を見ながら 

の解説は驚きと感動の連続で、毎回２時間があっという間でした。参加者 

の感想からも満足度、講座の充実ぶりがわかります。 

椎野委員  男性の方が女性より多いというのは大変珍しいと思います。また感想文 

を２９人もの方が提出されたことも注目に値します。 

中島委員  毎回の内容が豊富で、講師も話し足りないことが多く、いつも時間超過 

気味でした。面白かったので不満はなかったと思いますが、終了時間の超 

過は気になりました。映像の特徴をフルに活用した手法で大変分かりやす 

く解説していただき、地域の歴史に興味をもつきっかけになった方も多い 

と思います。今後は新田開発などテーマを絞って取り上げてみたいです。 

山田委員  映像は面白かったのですが、何かちょっとした資料が手元にあると家に 

帰ってからも復習できるので良かったと思います。手元に何もないとすぐ 

に忘れてしまいます。 

長堀主査  配布資料を作らないのは講師の意向のようです。テーマを絞る件も、今 

回も最初はこちらの要望として伝えたのですが、講師の意向で市内全般を 

地域ごとに取り上げることになった次第です。今回は大変面白かったし、 

満足度も高かったのでこれで良かったと思いますが、今後はぜひテーマを 

絞って深く掘り下げるような内容を企画したいと思います。 

⑩ 成人学校「ハーブ de ハッピーⅡ」 

杉山非常勤 ６／２９より開始。参加者は２２人ですが、若いお母さんたちと６０代 

以上の方とちょうど半々ですが、和やかな雰囲気で楽しくやっています。 

山田委員  若い人たちも楽しそうにハーブ石鹸を作っていました。作品が実生活と 

つながりのあるものなので、すぐに役立つし、よい講座だと思います。 

椎野委員  保育の子どもは何人ですか？ 

杉山非常勤 １５人です。双子が２組、１歳代の子も何人かいます。保育者は５人で 

対応しています。 

⑪ 成人学校「認知症とつき合う」 

松下主事  ６／２７より開始。全３回で、参加者は３８人に当日飛び込みで２人が 

加わり、合計４０人になりました。１回目は３５人、２回目は２７人の参 

加でした。講師の話はご自身の体験に基づく具体的な事例が多く、分かり 

やすいと思いました。３回目は成年後見制度について取り上げます。 

竹野委員  いい話なのですが、講師の話し方に変化がなく、単調で退屈してしまい 

ます。もう少し動きがあればいいと思います。 

中島委員  みんなのニーズがいろいろなので幅広く全体的に説明している感じで 
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す。具体例がたくさん出てきました。 

椎野委員  話し方にメリハリがないので退屈してしまうのだと思います。 

松下主事  ３回目は違う講師になります。 

⑫ 成人学校「むかしみちを歩く」 

松下主事  八王子市の「絹の道」シルクロードを歩きます。東分館に集合し、マイ 

クロバスで出発地まで行きます。行程は約９キロ、３時間程になります。 

絹の道資料館で昼食、帰途に道の駅「滝山」に寄ります。市報１０／１号 

で募集、往復はがきでの受付、募集人数はバスの定員があるので２０人と 

します。後日実踏を行い、トイレの場所等確認したいと思います。 

竹野委員  個人ではなかなか行かないようなコースなので面白いと思います。 

椎野委員  小雤決行となっていますが、大雤の場合は順延にするのですか？ 

松下主事  天気が安定している時期なのであまり心配していませんが、バスの手配 

ができれば順延にできます。バスが確保できなければ中止せざるを得ませ 

ん。少しぐらいの雤でしたら決行したいと思います。 

司  会  この講座の担当を確認しておきます。浅賀委員、椎野委員、中島委員、 

     以上です。 

⑬ 新企画（仮称）「男の団塊くらぶ」 

松下主事  成人学校５回分について考えてみました。そば打ちと群馬県邑楽町への 

野外研修は決まっていますので、残り３回をどうするかです。男性対象、 

団塊世代向けという内容で仲間づくりをめざす講座にしたいと思います。 

杉山非常勤 男性の皆さんの要望は、お昼で解散にならないような企画、つまり一日 

がかりの企画です。自己負担金は多少かかってもいいようです。 

竹野委員  燻製作りは取り上げて欲しいと思います。 

椎野委員  地域を歩くのもいいと思います。それから料理も男性には好評です。 

長堀主査  邑楽町への野外研修はマイクロバスを使用しますが、具体的な内容は改 

めて検討する必要があります。生産農家の農場見学、全国的に有名な図書 

館の見学は入れるとして、他に何を取り上げるかです。 

司  会  結論として、そば打ち、野外研修「邑楽町を訪ねて」、燻製作り、地域 

を歩く、料理、以上の５回に決めたいと思います。それぞれの具体的な内 

容については改めて検討してください。 

 なお、この講座の担当は、浅賀委員、中島委員、山田委員です。 

長堀主査  対象年齢も団塊世代にこだわらない方がいいかもしれません。 

松下主事  わかりました。今回出されたご意見を踏まえ、５回の内容の具体的な検 

討に入ります。 

 

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

長堀主査  ８月はお休みになりますので、次回は９月６日（火）午前１０時から正

午までとなります。皆さん、暑い夏になりそうなので熱中症に気を付けて

元気にこの夏を乗り切ってください。 

司  会  これで本日の会議を終了します。お疲れさまでした。 

 


